
卡塔尔世界杯期间，中超照踢
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羊城晚报讯 记者葛万里报
道：第五届“吴清源杯”世界女子
围棋锦标赛30日在福建省福州
市拉开战幕，首轮比赛，中国新
锐世界冠军周泓余六段战胜韩
国新星金恩持三段，顺利晋级十
六强。

本届吴清源杯共有来自世
界各国和地区的24名棋手参加
角逐，其中中国队的於之莹、王
晨星、陆敏全、李赫，韩国队的崔
精、金彩瑛、吴侑珍，日本队的上
野爱咲美作为种子选手直接晋
级第二轮比赛。

昨日进行的首轮较量，焦点
战在曾夺得第三届吴清源杯冠
军的周泓余与有“韩国天才少
女”之称的金恩持之间展开。两
人以流行的“星、小目”对“二连
星”摆下战阵，序盘作战，执白的
周泓余率先打入左边黑阵，经过
一番激战，白棋吃住对方两颗

“棋筋”，黑棋则抢得先手围住下
方实地，局面依然旗鼓相当。进
入中盘角逐，周泓余在右下角的
战斗中出现失误，导致右下大块
白棋不活，让黑棋即时胜率一度
飙升至95%。不过，优势下的金

恩持却“捉住鹿儿不会脱角”，硬
要在左上中腹一带与白棋硬掰手
腕，结果被周泓余连连得利，几个
回合下来局势大幅反转，白棋已
经立于不败之地。劣势下尽管金
恩持仍坚持收完官子，但黑棋还
是以5又1/4子的巨大差距落败。

另一盘焦点战由五届元老、
有棋坛“常青树”之誉的中国老
将芮乃伟九段执黑对阵中国台
北名将黑嘉嘉七段。双方在中
盘战斗中，黑棋出现严重失误，
右上十多颗黑子被白棋擒获，黑
嘉嘉一举奠定胜局。

其他对局，中国棋手李小
溪、吴依铭分别战胜日本棋手仲
邑堇、牛荣子，汪雨博不敌中国
台北棋手卢钰桦，韩国棋手曹承
亚战胜北美棋手殷明明，欧洲棋
手迪娜·布尔达科、维吉尼亚·沙
尔内娃分别负于北美棋手丰云、
日本棋手铃木步。

今天继续进行第二轮比赛，
焦点对局有：韩国名将崔精对阵
中国棋手李小溪、日本名手上野
爱咲美对阵中国棋手周泓余、中
国名将於之莹对阵中国台北棋
手黑嘉嘉。

羊城晚报讯 记者柴智报道:
7月 30日，中国足协和中足联筹
备组公布 2022 赛季中超联赛剩
余 24轮的赛程。联赛下一阶段
暨第 11 轮赛事将于 8 月 5 日开
始，至12月 17日落幕，其中最后
4 轮联赛（第 31 轮至 34 轮）将在
卡塔尔世界杯期间进行。

根据赛程安排，自第11轮联
赛开始至第 34 轮赛季结束，24
轮联赛将跨度5个月。为避免联
赛跨年，时间上安排得更为紧
凑，24轮比赛将顺延进行，期间
不会安排周期较长的间歇期。

赛事主办方在周中赛事的安排
上做了精心设计，周中赛事共涉
及 5 轮，分别为第 13 轮（8 月 16
日/17 日）、第18轮（9 月 13 日/14
日）、第21轮（10 月 4 日/5 日）、第
24 轮（10 月 18 日/19 日）以及第
28轮（11 月 8 日/9 日），总体来看
赛程安排较为合理。

值得留意的是，卡塔尔世界
杯进行期间，中超联赛将不会停
摆。在此期间，中超联赛将进行
最后4轮比赛，其中第34轮的联
赛收官战被安排在 12 月 17 日，
恰巧是卡塔尔世界杯的三四名

决赛，12 月 18 日则进行决赛。
由于时差关系，中超联赛相关轮
次的开球时间与卡塔尔世界杯
并不冲突，并不会对球迷造成太
大影响。

据悉，为应对可能出现的不
可抗力意外情况，赛事主办方特
意预留出 8 月 30 日/31 日、9 月
28 日/29 日两轮备案比赛日。
此外，2022 赛季足协杯赛也将
正常进行，32 强赛暨首轮正赛
计划于 11 月 22 日/23 日开踢，
此后淘汰赛时间尚未敲定，决赛
则已确定将放在中超联赛落幕

后进行。
在中超联赛重启后的第 11

轮 赛 事 中 ，广 州 队 将 在 海 口
“客场”挑战沧州雄狮，广州城
队 将 在 主 场 迎 战 联 赛“ 领 头
羊”武汉三镇，上演回归越秀
山体育场的首秀。深圳队将在

“主场”海口的五源河体育场
对阵浙江队，梅州客家队在五
华奥体中心惠堂体育场迎战武
汉长江。

广州队本赛季的主场首战
为第 13轮坐镇花都体育场迎战
大连人队，与广州城队的同城德

比分别为第 18 轮（9 月 13 日）、
第 30 轮（11 月 19 日）。广州城
队在第 22 轮至 24 轮期间将连
续做客沧州雄狮、武汉三镇和武
汉长江。深足则在第23轮至 25
轮期间遭遇三连客的赛程，对手
分别为浙江队、大连人队和上海
海港。梅州客家队升入中超后
的首次客场之旅，为第 12 轮客
场挑战河南嵩山龙门，球队在第
25轮至第 27轮期间也将面临三
连客的“魔鬼”赛程，将在客场
连战广州城队、武汉三镇和大连
人队。

羊城晚报讯 记者柴智报道:
中足联筹备组昨天与 18 家中超
俱乐部代表举行线上会议，并确
认深圳队、北京国安、天津津门
虎、河北队和沧州雄狮将主场设
在第三方海口赛区，上海申花和
上海海港则去大连赛区打主场比
赛。其余 11 家俱乐部则回归属
地城市进行主场比赛。

深圳队在确定无法回归龙岗
大运体育中心后，一度考虑将主
场设在佛山市的南海体育中心，
但始终未能等来佛山相关部门出
具的“同意函”，由于时间紧迫，最
终确定在第二阶段初期将在海口
赛区打主场，但仍有望在赛季当
中申请回归主场，一旦获批，俱乐
部须提前两轮通知赛事主方。

中超第二阶段开赛在即，
作为升班马球队，梅州客家在
第一阶段的表现超出预期，令
不少球迷眼前一亮，第二阶段
球队即将迎来升超后的首次客
场作战。球队第一阶段表现如
何？是否提出更高的赛季目
标？目前球员们的状态如何？
就第一阶段的总结和第二阶段
球队的备战情况，梅州客家总
经理曹阳近日接受了羊城晚报
记者的独家专访。

尽量向前冲击排名

羊城晚报：球队在第一阶段
整体的表现让人耳目一新，您对
球队总体评价如何？接下来有
什么期待？

曹阳：在赛季初除了保级任
务以外，首先就是要适应中超的

节奏，第二就是要跟得上中超对
抗的强度，从第一阶段的情况来
看，基本上达到了预期，接下来
需要继续强化这两方面，在保级
的基础上排名尽量往前靠。

羊城晚报：第一阶段队员、
教练以及战术打法上有哪些特
别有亮点的地方？

曹阳：今年我向球队提出了
要踢整体足球，我希望不仅是依
靠外援，更需要国内球员可以与
外援实现整体融合，在这方面，
球队已初步完成了这一要求。

希望国企能够入场

羊城晚报：股改是目前国内
不少俱乐部面临的困境，梅州客
家俱乐部面临的具体困难有哪
些？又是出于什么原因？

曹阳：目前并没有实质进展。
羊城晚报：您所期待的股改

是一个怎样的局面？
曹阳：我希望最好是有国企

能够入场，我们俱乐部包括投资
人对此是持非常开放的态度，欢
迎有国企能够加入。

期待吸引周边球迷

羊城晚报：第二阶段马上就
要恢复主客场，在这方面有没有
什么期待？

曹阳：已两年半没有打过客
场比赛了，还是希望球队能够尽
快地去适应。主场如果能够开
放观众的话，我相信球队也会得
到更多的鼓舞。

羊城晚报：今年是梅州男足
首次出战顶级联赛，开放主场观
众对球队来说主要有哪些提升？

曹阳：第一是能够吸引到除
梅州球迷以外，惠州、河源、汕头
这些邻近地区的球迷，他们到主
场只需要一个多小时的车程，对
提升梅州足球的影响力方面将
起到积极的作用。对球队来说，
观众的支持能帮助球队在技战
术水平上有更好的发挥，也就是
所谓的天时地利人和。

引援质量可以保证

羊城晚报：中超目前有不少

球队没有外援，也有类似武汉三
镇一样外援较为齐整的球队，对
比来看，梅州客家外援的实力在
中超处于怎样的水准？

曹阳：我选择外援一直以实
用、适合球队为主，个人水平来
看，肯定是比不上武汉三镇以及
上海海港原来拥有的外援，但第
一阶段外援总体的表现还是令
人满意的。我们总共有五位外
援，吉森在第二场比赛中受伤，
前锋与前腰位置上的罗德里格
和武卡诺维奇到队时间比较晚，
基本没有准备期，而且他们在上
海隔离了40多天，很影响状态。

羊城晚报：吉森目前的伤势
如何？

曹阳：下一阶段应该可以正
常上场，现在已经恢复正常跟队
训练了。

羊城晚报：尹鸿博的表现怎样？
曹阳：他到队的时间比较

晚，在第一阶段中后期的比赛中
已经能够首发登场，他表现出的
水平是在预期之中的，是球队的
绝对核心。

羊城晚报：杨意林是俱乐部

如何挖掘出来的？
曹阳：他前年通过租借的方

式来到球队，租借期满离队以后
回到山东泰山队踢的比赛并不
多，今年转会过来也得到了泰山
俱乐部的大力支持。

羊城晚报：梅州客家在青年
球员引进方面很有建树，此前租
借的球员都表现不错，外界评价
梅州客家在年轻球员的使用方
面有比较独到的地方。

曹阳：一方面因为我自己也
是专业出身，而且俱乐部创办以
来，球员的引进、球队的打法等
方面的要求都是经过我的，所以
肯定会比较熟悉，引进球员的成
功率肯定也就相对高一些，这是
最大的原因。

本赛季中超，梅州客家队是
四支广东中超球队中表现最出
彩的，这与梅州市政府、球迷、球
员以及俱乐部管理层等多方面
的支持息息相关。第二阶段，梅
州客家队将以广州视为中转站
迎接客场作战的挑战，力争在升
班马赛季创造出更多的惊喜。
羊城晚报记者 林本剑 范晗越

吴清源杯世界女子围棋锦标赛

中国新锐世界冠军
周泓余晋级十六强

中足联筹备组确认——

深圳队主场
暂设在海口

7 月 30 日晚，2022CUBA
（中国大学生篮球联赛）在重庆
展开了半决赛的争夺。南区冠
军广东工业大学（下称广工）以
77比 70击败西安交通大学（下
称西交），闯入于今晚举行的决
赛 ，他 们 的 对 手 将 是 清 华 大
学。有着“广工魔兽”之称的陈
国豪砍下 24 分 12 篮板的两双
数据，率队晋级的他也在赛后
获评全场最佳球员。

广工在开局阶段打得较为主
动，而西交出现了多次失误，让广

工建立了一定的领先优势。但
在二、三节，西交凭借着内线整
体的身高优势一度将比分扳
平。虽然陈国豪在内线的冲击
力十足，但毕竟双拳难敌四手。

比赛在第四节进入到白
热化阶段，分差长期维持在 3
分左右。在最为关键的时刻，
陈国豪连得 7 分帮助球队拿
到晋级主动权，并最终赢得了
比赛。

在赛后接受采访时，陈国
豪表示：“一开始我们对比赛的

困难程度预估不够，所以打得
较为紧张。现在已经闯进决赛
了，球队会一步一步拼，无论对
手是谁都会全力以赴。”

这是广工首次闯进 CUBA
四强，结果他们就在半决赛中
击败了强大的西交，将向最高
荣誉发起冲击。除陈国豪外，
广工阵中还有刘康能、卢建豪
等攻击好手，这是近年来最强
的一支广工，他们有望创造属
于自己的历史。

羊城晚报记者 郝浩宇

梅州客家总经理曹阳——

第一阶段达预期 未来尽力向前冲

C罗的转会闹剧又有新进
展，这位超级巨星昨天在网上回
复球迷发帖时表示：“国王会在
周日复出！”而根据最新消息，C
罗可能转会加盟老东家葡萄牙
体育，那是一支可以参加下赛季
欧冠的球队，也是C罗的母队。
如果C罗最终成行，就会上演明
星前锋倦鸟思归的帽子戏法，武
磊决定回归老东家上海海港，苏
亚雷斯决定回归老东家乌拉圭
民族队。

曼联北京时间今天23时在
老特拉福德球场迎战西甲球队
巴列卡诺，那不仅是新主帅滕哈
格在曼联主场的执教首秀，也很
可能是C罗备战新赛季的首秀。

马竞原本与C罗充满爱恨
情仇，但因为他久疏战阵，在迎
战这个强硬对手时复出显然不
是一个好的选择，因此他倾向于
在主场捏“软柿子”巴列卡诺时
复出。

马竞是让C罗进球最多的
球队之一，无论在皇家马德里还
是在尤文图斯，他都带领球队在
欧冠赛场淘汰或战胜过马竞。
2013-2014赛季是马竞最接近
欧冠冠军的一次，在那届欧冠决
赛，马竞1比0领先皇马到了伤
停补时读秒阶段，被拉莫斯攻入
绝平进球，皇马经过加时赛以4
比1大胜。2018-2019赛季欧冠
1/8决赛，马竞首回合以2比0战
胜尤文，C罗在次回合比赛中上
演帽子戏法，带领尤文以总比分
3比2完成大逆转。

可是在上赛季欧冠1/8决赛
比赛中，马竞以总比分2比1淘
汰曼联，C罗表现平平。近期出
现C罗加盟马竞的传闻，在马竞
上一场大胜努曼西亚的热身赛
中，马竞球迷在看台上打出“不
欢迎CR7（C罗）”的标语。

C罗缺席了曼联在亚洲和
澳大利亚的四场热身赛，如果在
对马竞的热身赛复出，无疑充满
话题性。但是在曼联公布的比
赛名单中，没有C罗的名字，缺
席这场比赛但又没有伤病的球
员，可望在今天主场对巴列卡诺
时参赛，其中包括C罗。

巴列卡诺上赛季在西甲排
名第12位，是皇马的同城德比对
手。2015年12月20日，皇马曾
在西甲主场以10比2狂胜巴列
卡诺。在那场比赛中，巴列卡诺
一度以2比1反超比分，但随后
被罚下两名球员，皇马把比赛变
成进球表演。那是“BBC组合”
C罗、贝尔、本泽马的全盛时期，
他们合力攻入9球。C罗通过主
罚点球和鱼跃冲顶攻入两球，还
为贝尔送上一次助攻；贝尔上演
大四喜，本泽马上演帽子戏法。

就算C罗今晚在对巴列卡
诺时复出，但不代表他新赛季会
留在曼联。C罗近日带着经纪
人门德斯与曼联管理层以及主
帅滕哈格有过会谈，重申了自己
要转会离队的想法，但曼联也重
申了希望C罗履行与球队最后
一年合同的想法。

羊城晚报记者 刘毅
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英超·焦点

一心打欧冠，
C罗或回归葡萄牙体育

7月30日，广东工业大学队球员刘康能（中）在比赛中突破 新华社发

近日，中超长春亚泰队球员在训练中 新华社发

中超·焦点 2022赛季中超完整赛程公布
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互联网大厂的程序员们经
常自嘲“35 岁就没人要了”，没想
到连C罗都遇到了同样的烦恼。

最近这位 37 岁的巨星想离
开曼联寻找新东家，却遭遇了包
括拜仁、马竞和尤文等多家豪门
的明确拒绝。而且，这些闭门羹
还格外烫嘴，比如拜仁就明确说

“C 罗 不 符 合 我 们 俱 乐 部 的 哲
学”，马竞球迷更是拉起横幅抵
制称：“C 罗别来！”围绕 C 罗的
争议和质疑之声也越来越多，这
位以自律的职业精神著称的球
员，似乎突然之间变成了“全民
公敌”。

这是怎么一回事？
C 罗和曼联的合同还剩一

年，由于曼联下赛季没有欧冠
资格，因此 C 罗希望改换门庭，
转投一家能打欧冠比赛的俱乐
部，除了在更高竞技舞台保持
状态的目的之外，他还希望能
够创造连续 20 个赛季征战欧冠
的纪录。

合同仅剩一年，球员有意向
找新东家，这本来算是“常规操
作”。但是，具体到 C 罗这一次，
似乎就值得推敲。

C 罗的名气实在太大，他的
转会意愿成了地球人都知道的
秘密，无论这样的张扬是有意为
之还是无可奈何，都会给现东家
曼联造成很大的被动，C 罗公开
的态度可能让其他球队在谈判
时占据有利地位，掌握更大的
议价主动权。

更 关 键 的 问 题 在 于 ，被 C
罗置于尴尬境地的，是对 C 罗
职业生涯意义非凡的曼联。一
年前，当 C 罗回归老特拉福德
时，他和曼联的重逢被传为佳
话，他的个人品牌形象也从中
获得了不小的提升和收益，于
情于理，他似乎都不该对曼联
如此决绝。

曼联上赛季虽然没能拿到
欧冠席位，但在战术上也算是待
C 罗不薄，众星拱月般地让 C 罗
保持了不错的个人数据。

C 罗惹怒不少球迷的另一
个问题在于，他不但要走，而且
不愿意牺牲任何个人利益，不愿

降薪。在目前总体不太景气的
欧洲足坛，有钱的豪门不愿意负
担一位老将的高昂薪水，更愿意
将资金用在年轻球员身上，普通
球队则更难以容纳 C 罗这样一
条“鲸鱼”。而 C 罗的转会悬而
未决的时间越久，曼联新赛季的
备战受到的影响就越大。

现代足球是基于商业逻辑
运转的，球员和俱乐部的分分合
合本来无可厚非，能够终老于和
自己最有感情的俱乐部，已经是
一种奢侈。就连和 C 罗并称“绝
代双骄”的梅西，也已经离开了
巴萨。

巨星和自己的“母队”，也不
乏出现矛盾、不欢而散的案例。
但是，像 C 罗这样仅仅因为球队
打不上欧冠，就旗帜鲜明大张旗
鼓要求转会的，还是比较罕见
的。足球并不只有合同的约束，
而是有着各种情感的联结羁绊，
这是它区别于纯粹的商业活动
的根本原因。所以，无论是球员
还是俱乐部，如果一味地在商言
商或者“目标导向”，势必就会在
类似的争议中成为球迷的众矢
之的。

当 然 ，这 不 只 是 C 罗 的 责
任，他的金牌经纪人门德斯的强
势操作，也是一大原因——早已
习惯在转会市场上呼风唤雨的
门德斯甚至提出曼联先和 C 罗
续约、然后再将 C 罗租借出去这
样的傲慢要求。

球员和母队的感情，经纪人
是不可能感同身受的，这种情感
区隔有时候可以帮助球员利益
最大化，有时候则会在寻求利益
最大化的过程中“翻车”。

作为个体，C 罗仍然是一名
堪称楷模的敬业球员。但是，
在这次的转会争议之后，曾经
视他为球队历史旗帜人物之一
的曼联球迷，也许会有不少人
改变这种想法。不仅如此，关
于足球的情感是共通的，其他
俱乐部的球迷也可以很容易代
入曼联球迷的处境，与之共情，
C 罗成为“全民公敌”也就不足
为奇了。

羊城晚报记者 赵亮晨

C罗为何成了“全民公敌”？
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